

Cham im Dezember 2023

Motion: Neugestaltung Spielplatz Villettepark

Der Gemeinderat wird beauftragt, den Spielplatz im Villettepark den heutigen Anforderungen entsprechend neu zu gestalten. In diesem Zusammenhang ist zu prüfen, ob idealerweise ein Generationenspielplatz realisiert werden kann.

Begründung:

Die Gemeinde Cham verfügt über mehrere interessante Spielplätze. Diese unterscheiden sich stark in Qualität, Ausführung und Benutzerfreundlichkeit. Zweifellos wird in der Gemeinde viel unternommen, um auch im Bereich der Spielplätze ein gutes Angebot bereitzustellen. In der Palette der Spielplätze der Gemeinde Cham fällt der Spielplatz in der Vilette aber merklich ab. Auf der Gemeindeseite (<https://www.cham.ch/spielplaetze>) wird der Spielplatz Vilette wie folgt angepriesen: «Spielen und Picknicken in schönstem Ambiente, umgeben von alten Bäumen und grossen Wiesen sowie mit einem einzigartigen Ausblick auf See und Berge – das bietet der Spielplatz im Villettepark.» Ein weiterer Eintrag ist unter <https://www.cham.ch/spielplaetze/11919> zu finden, der wie folgt lautet: «Eine Holzseisenbahn und ein Piratenschiff mit Kletter- und Rutschmöglichkeiten warten auf kleine Entdeckerinnen und Entdecker. Verschiedene Sandbereiche, Holzschaukelpferde und eine geschwungene Rutschbahn runden das Spielangebot ab.» Diese Beschreibung zeigt, dass die Spielgeräte auf dem Spielplatz vor allem auf Kleinkinder ausgelegt sind. Für Kinder im Vorschulalter oder bereits im Schulalter ist der Spielplatz nicht attraktiv. Dieser entspricht nicht mehr den heutigen Anforderungen. Der vor allem im Schatten liegende Spielplatz hat den grossen Nachteil, dass dieser bei Regen oft lange nass bleibt und die Benützung über mehrere Tage eingeschränkt ist oder kaum benutzt werden kann. Auch fehlt es an einem gedeckten Sandkasten, der verhindert, dass dieser bei Regen trocken und bespielt werden kann. Auf der «toten» Holzseisenbahn wird nur selten gespielt und fristet meist ein trostloses Dasein. Die Kleinkinder bewegen sich vor allem im Bereich des Piratenschiffes, wo sie ihre Beweglichkeit erproben können. Verschiedene Verbote, auf welche beim Parkeingang hingewiesen werden, schränken das Spielen weiter ein. Leider entspricht der Spielplatz auch nicht dem Behindertengleichstellungsgesetz (BehiG). Dies sollte bei einer Neugestaltung unbedingt berücksichtigt werden.

Der von unterschiedlichen Generationen besuchte Villettepark bietet sich aufgrund der optimalen Platzverhältnisse geradezu an, einen Generationenspielplatz mit Kleinkinderspielplatz zu realisieren. Dieser ermöglicht ein generationenübergreifendes Miteinander vom Kind bis zum Erwachsenen für die gesamte Chamer Bevölkerung. Auf diesem Bewegungs- und Begegnungsplatz

können sich alle auf verschiedenen Parcours, Balancier- und Bewegungsgeräten bewegen und spielerisch Koordination und Gleichgewicht trainieren. Dies ganz nach dem Motto der Sensibilisierungskampagne «Mitenand CHAMer's besser» (Gemeindeinfo Nr. 94, Dezember 2023). Im Zusammenhang mit der Realisierung eines Generationenspielplatzes kann gleichzeitig der bestehende Kleinkinderspielplatz saniert und auf den neuesten Stand gebracht werden. Ein kindgerechter Spielplatz muss nicht «fertig» sein. Vielmehr sollte er Elemente und Bereiche enthalten, die Kinder selbst gestalten können, wie etwa veränderbare Wasserläufe, grosse Steine, bewegliche Holzklötze, Bretter, Sand und Kies.

Wir danken dem Gemeinderat für eine positive Aufnahme der Motion.

Freundliche Grüsse
SP Cham

Jonas Tresch, Co-Präsident

Ernest Sabolotski, Co-Präsident